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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За выходные дни на Таймыре зафиксировано 10 случаев заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за минувшие выходные дни 
на Таймыре зафиксировано 10 случаев заболевания коронавирусом, всего с начала 
пандемии подтверждено 1248 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 39 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 6 247 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 120 306 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 406 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

Таймырцы с низкими доходами с помощью государства могут открыть свое дело 
В 2021 году у таймырцев с низкими доходами появилась возможность улучшить свое 

финансовое положение, заключив социальный контракт. С начала года финансовая помощь 
от государства оказана девяти таймырцам, которые получили до 250 тысяч рублей на 
организацию собственного дела. Еще 25 человек получили поддержку в рамках мероприятия 
«Поиск работы». 

Как рассказала заместитель главы Таймыра по финансовым и экономическим вопросам 
Натэла Скобеева, в текущем году у таймырцев, чей доход на каждого члена семьи не 
превышает величину прожиточного минимума, появилась возможность улучшить свое 
финансовое положение, заключив социальный контракт. Для этого необходимо обратиться в 
органы социальной защиты населения, которые подготовят программу социальной адаптации 
с учетом конкретной жизненной ситуации. 

Отметим, что на текущий год величина прожиточного минимума для жителей Таймыра 
составляет 20 289 рублей, для хатангчан – 34 456 рублей. 

В рамках социального контракта предусмотрена государственная помощь по нескольким 
направлениям: поиск работы, обучение и получение единовременной выплаты на 
организацию индивидуальной трудовой деятельности. 

«Благодаря социальному контракту человек имеет возможность пройти 
переквалификацию, переподготовку или получить дополнительные знания, которые позволят 
ему в дальнейшем устроиться на работу. На прохождение обучения предусмотрена сумма 
поддержки до 30 тысяч рублей», - отметила Натэла Владимировна. 

…Как рассказала директор Центра занятости населения г. Дудинки Ангелина Зинковская, 
совместная работа с отделом социальной защиты ведется в тесном взаимодействии: «За 
2021 год шесть человек из обратившихся к нам и заключивших социальный контракт были 
трудоустроены, девять человек изъявили желание пройти профессиональное обучение, 
четверо из которых уже начали обучение на повара. Остальные приступят к обучению в 
октябре, среди выбранных ими профессий – электромонтер, оператор ЭВМ и слесарь-
сантехник. Двоим северянам было отказано в заключении социального контракта, так как их 
среднедушевой доход превышает ВПМ» 

Помимо этого, в рамках социального контракта человек имеет возможность организовать 
свой бизнес, то есть получить стартовый капитал. «На выделенные средства, сумма которых 
может достигать 250 тысяч рублей, он может приобрести необходимое оборудование и 
расходные материалы, например, для организации небольшой кондитерской, оказания 
парикмахерских услуг, изготовления сувенирной продукции другое», - отметила Натэла 
Владимировна. 

«Таймыр» 
 
Теплоход «Селенга» по Севморпути доставит на Таймыр технику и стройматериалы.  

Сахалинское морское пароходство (SASCO) заключило контракт с компанией 
«НОВАТЭК», сообщает пресс-служба пароходства. 
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В рамках контракта теплоход «Селенга» перевезёт новую технику и строительные 
материалы. Сухогруз выйдет в рейс из Владивостока ориентировочно в десятых числах 
октября и направится через Чукотский автономный округ в бухту Север на полуострове 
Таймыр. 

После рейдовой выгрузки, если позволят погодные условия и время, судно отправится в 
Мурманск, откуда сделает еще один рейс до бухты Север с таким же грузом. 

В судоходной компании отметили, что в зимний навигационный период теплоход 
«Селенга» будет задействован на других направлениях, а в летнюю навигацию следующего 
года сухогруз вновь вернётся на Севморпуть. 

Портньюс 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Первый на Таймыре проекционный пешеходный переход появился в Дудинке на 
Площади Портовиков. Об этом сообщили в пресс-службе Дудинского морского порта в 
прошлые выходные. 

«Светящаяся зебра» впервые появилась на Таймыре в Дудинке. Ее хорошо видно в 
условиях полярной ночи, снегопада или тумана. Она имеет преимущество перед 
традиционной разметкой, так как к обычной глаз быстро привыкает, внимание притупляется. К 
тому же ее хуже видно в условиях полярной ночи. Также проекционным стал знак 
«Пешеходный перехода». 

«Установленное световое оборудование имеет все необходимые сертификаты, 
подтверждающие эффективность и безопасность его использования на дорогах общего 
пользования», - говорится в сообщении. 

Проекционный пешеходный переход также появится на переходе Веерной улицы, на 
территории ПКММ, а также перед въездными зонами производственных комплексов. С 
помощью проекторов обозначат опасные зоны работы кранов. При этом разметка будет 
двигаться вместе со стрелой крана. Это позволит обеспечить безопасность работников как на 
территории предприятия, так и за его пределами. 

В прошлом году подобная разметка появилась впервые в краевой столице. 
«Московский комсомолец» 

 
С 16 октября изменится цена на проезд по междугородним маршрутам 

Приказом Министерства тарифной политики Красноярского края установлены 
предельные тарифы на регулярные перевозки пассажиров и багажа автомобильным 
транспортом в междугородном сообщении. 

Согласно приказу ведомства № 17-т от 06 октября 2021 года утверждены предельные 
тарифы на регулярные перевозки пассажиров и багажа автотранспортом в междугородном 
сообщении в районах Крайнего Севера Красноярского края. 

На основании предложенных нормативов, муниципальное предприятие 
«Пассажиравтотранс», осуществляющее перевозку пассажиров и багажа по 
межмуниципальным маршрутам, установило стоимость проезда на междугородных 
маршрутах №№ 110 и 115. 

С 16 октября от остановки «Торговый центр» в Дудинке до аэропорта «Норильск» 
(Алыкель) можно будет доехать за 266 рублей. Стоимость детского билета — 133 рубля, 
одного багажного места — 26 рублей. Цена билета от «Торгового центра» до города 
Норильск составит 513 рублей. Детский билет будет стоить 256 рублей, одно багажное место 
— 51 рубль. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В эфире «Северного города» появятся новости на языках коренных народов Таймыра 
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На Таймыре снова появятся выпуски новостей на языках коренных народов 
полуострова – долганском, ненецком и нганасанском. Это совместный проект администрации 
Таймыра, медиакомпании «Северный город» и отделения ГТРК «Красноярск» в Дудинке. 

В языках коренных народов нет многих слов и выражений, распространенных в обиходе 
русскоязычного населения края. Каждый новостной материал нужно перевести и 
адаптировать так, чтобы донести до зрителей информацию без потери смысла. 

На язык нганасан сюжеты переводят Анастасия Турдагина и Евгения Сидельникова, на 
ненецкий – Роза Яптунэ и Фаина Тоги, на долганский – Виталий Поротов. Каждый из них в 
совершенстве владеет родным наречием и имеет богатый опыт участия в образовательных 
проектах по популяризации родной культуры. 

Смотрите выпуски на 23-й кнопке в кабельных сетях МТС и «Норком» и на YouTube-
канале «Северного города». 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» построил новый спорткомплекс в Туле 

В Туле 11 октября открылся спортивный комплекс «Тула-Арена», рассчитанный на две 
тысячи зрителей. Об этом сообщает корреспондент «Ленты.ру» 

В основном помещении спорткомплекса расположена площадка, на которой могут 
проводиться соревнования в таких командных видах спорта, как волейбол, мини-футбол и 
гандбол. Помимо этого, на ней можно проводить массовые мероприятия. 

В здании «Тула-Арены» также находится шесть залов, предназначенных для тренировок 
местных спортсменов, занимающихся разными видами единоборств. Они оборудованы по 
всем современным требованиям и предназначены для занятий боксом, греко-римской и 
вольной борьбой, самбо, дзюдо и рукопашным боем. 

Строительство спорткомплекса стало совместным проектом властей Тульской области и 
компании «Норникель». Меморандум о сотрудничестве между ними был подписан в 2019 году 
на Петербургском международном экономическом форуме. 

…В декабре 2020 года «Норникель» открыл в Норильске новую спортивную арену 
«Айка». Она была возведена по дополнительному соглашению между компанией и 
Красноярским краем. 

«Лента.ру» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае зададут новую планку для вакцинации от коронавируса: до 80% 
Главный санитарный врач Красноярского края Дмитрий Горяев предложил увеличить 

охват населения прививками и анонсировал новые изменения в Постановление о 
профилактических мерах против коронавируса. Об этом он рассказал в своем Telegram-
канале. 

Предложение Горяев озвучил на заседании оперативного штаба по предупреждению 
распространения на территории края коронавирусной инфекции, которое состоялось вчера. 

«В ходе заседания проинформировал о текущей ситуации, связанной с 
распространением на территории региона Covid-19, а также ОРВИ и гриппа. Озвучил 
предложения о введении дополнительных мер по профилактике распространения 
коронавируса, — рассказал Дмитрий Горяев. — Губернатор поддержал необходимость 
внесения изменений в постановление Главного государственного санитарного врача по 
Красноярскому краю № 43 от 23.07.21г., предусматривающих увеличение охвата 
профилактическими прививками отдельных групп граждан по эпидемическим показаниям до 
80,0%. Сейчас прорабатывается ряд других изменений в документе. В ближайшее время 
мною будет подписано соответствующее Постановление». 

Напомним, в крае введена обязательная вакцинация для работников предприятий 16 
сфер деятельности. Полный курс вакцинации против Covid-19 до 15 сентября должны были 
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пройти не менее 60% от общей численности работников. Но, как пояснил Горяев, 
достижение 60-процентного уровня вакцинации сотрудников не является основанием для 
того, чтобы не заниматься дальнейшей иммунизацией коллектива. В конце сентября Горяев 
призвал работодателей привить от коронавируса как можно больше сотрудников. 

newslab 
 

На должность спикера ЗС Красноярского края претендуют А. Додатко и С. Попов. 
Предыдущего спикера Дмитрия Свиридова не согласовал политсовет «Единой России». 

На должности спикера Заксобрания Красноярского края претендует бывший 
руководитель агентства печати и массовых коммуникаций региона Алексей Додатко и 
представитель компании «Русал» Сергей Попов. 

Как сообщает «АиФ-Красноярск» собственный источник, кандидату предыдущего спикера 
Дмитрия Свиридова не согласовал политсовет «Единой России». Названные кандидатуры 
будут сегодня обсуждаться на заседании фракции в Красноярске. 

Напомним, первая сессия нового созыва ЗС состоится 12 октября. Депутаты должны 
будут выбрать председателя, его первого заместителя и двух вице-спикеров. 

АиФ Красноярск 
 

Hencon построит в Сибири машиностроительный комплекс за 900 млн рублей 
«Хенкон Сибирь» («дочка» нидерландского производителя специализированного 

оборудования для горно-металлургической отрасли Hencon) построит в Красноярском крае 
машиностроительный комплекс. Инвестиции в проект – 900 млн рублей, пишет 
«КоммерсантЪ». 

К концу 2023 года в рамках проекта, как планируется, будут построены склады, 
административно-бытовые помещения и сборочный цех для размещения технологического и 
вспомогательного оборудования. В 2029 году предполагается строительство дополнительных 
сборочных цехов. Общая площадь всех производственных помещений составит 6,5 тыс. кв м. 

В настоящее время «Хенкон Сибирь» производит 50-60 машин в год и рассчитывает 
удвоить объем производства в результате реализации проекта. 

Компания зарегистрирована как первый резидент ОЭЗ Красноярская технологическая 
долина. По словам главы краевого минэкономразвития Егора Васильева, проект имеет 
мультипликативный эффект с точки зрения поставки комплектующих и с точки зрения 
формирования производственной базы оборудования для реализации крупных 
инвестпроектов КИП «Енисейская Сибирь». 

ОЭЗ создана в декабре 2020 года. Планируется, что к 2030 году инвестиции в 
реализацию проектов ОЭЗ составят более 16 млрд руб. Ранее сообщалось, что кроме 
«Хенкон Сибирь», экспертный совет по промышленно-производственным ОЭЗ в 
Красноярском крае одобрил также проекты АО «Спецтехномаш» и ООО «Сибирские 
алюминиевые диски». Заявленный ими объем инвестиций совокупно составляет около 5 млрд 
руб.  

www.press-line.ru 
 

В ближайшие три года в Красноярском крае объём строительства в денежном 
выражении составит 233 млрд рублей. Такие показатели закреплены в программе 
развития строительной отрасли до 2024 года. 

Сегодня в нашем регионе активно реализуются различные проекты и программы в 
строительной отрасли. Среди них - нацпроект «Жильё и городская среда», комплексные 
инвестиционные проекты «Енисейская Сибирь» и «Ангаро-Енисейский промышленный 
район», а также реновация жилищного фонда Норильска. В совокупности они позволят 
увеличить показатели ввода в эксплуатацию жилых домов до 1,4 млн кв. м в год. 

Также планируется разработать проекты комплексного развития территорий, в которых 
одновременно с возведением жилых домов будет создаваться социальная и транспортная 
инфраструктуры. Пилотными городами станут Красноярск и Норильск. 
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В рамках нацпроекта «Жильё и городская среда» планируется ввести в эксплуатацию 
4,3 млн кв. метров жилья, из аварийных домов расселят 6041 человека, благоустроят 1067 
дворов и 1087 общественных пространств. 

«Основными направлениями развития строительной отрасли являются стимулирование 
жилищного строительства, реализация мер по повышению доступности жилья и улучшению 
жилищных условий граждан, обеспечение строительства социальных и инфраструктурных 
объектов», - отметила первый заместитель министра строительства края Татьяна 
Василовская. 

«ЗП» 
 
В Красноярском крае закупят около 1000 контейнеров для раздельного сбора 
вторсырья 

В Красноярском крае установят тысячу контейнеров для раздельного сбора твердых 
коммунальных отходов (ТКО). Регион вошел в число 46 субъектов страны, среди которых 
распределен миллиард рублей на покупку оборудования. Средства выделены в рамках 
федерального проекта «Комплексная система обращения с твердыми коммунальными 
отходами» нацпроекта «Экология». 

Павел Борзых, министр экологии и рационального природопользования Красноярского 
края: «Из федерального бюджета региону выделено порядка 22 млн рублей. Еще немногим 
больше миллиона мы добавляем к этой сумме из средств краевого бюджета. Благодаря 
этому в городах края появится около тысячи новых контейнеров для раздельного сбора 
отходов. Это важный шаг на пути реализации реформы в области ТКО на территории края». 

До конца года новое оборудование появится в Красноярске, Сосновоборске, 
Дивногорске, Назарове, Енисейске, Лесосибирске и Зеленогорске. 

«Красноярский край» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: в этом году в России собрали хороший урожай 
В 2021 г. в России собрали хороший урожай зерна, овощей и фруктов, что позволило 

полностью обеспечить потребности страны по основным видам продовольствия, заявил 
президент Владимир Путин. 

В 2021 г. в России собрали хороший урожай зерна, овощей и фруктов, что позволило 
полностью обеспечить потребности страны по основным видам продовольствия, заявил 
президент Владимир Путин на совещании по научно-техническому обеспечению развития 
сельского хозяйства. Трансляцию совещания вел телеканал "Россия 24". 

"Во многом благодаря вашему добросовестному, самоотверженному труду даже в 
непростых погодных условиях текущего года собран хороший урожай. Практически полностью 
обеспечены потребности страны по всем основным группам продовольствия", – отметил 
Пути. 

Урожай зерновых в этом году окажется меньше, чем в прошлом, но превысит 127 млн 
тонн, заявил Путин 22 августа на встрече с представителями партии "Единая Россия". 

По базовому прогнозу Минсельхоза, в стране соберут в этом году 127,4 млн тонн зерна, 
в том числе 81 млн тонн пшеницы. 

В 2020 г. урожай зерна составил 133,5 млн тонн, в том числе 85,9 млн тонн пшеницы. 
Dtcnb 

 
Песков назвал нереальной идею штрафов для невакцинированных 

Предложение ввести штрафы для невакцинированных в России нереализуемо. Это 
противоречит характеру социального государства, заявил, отвечая на вопросы, пресс-
секретарь президента Дмитрий Песков. 

Песков по просьбе журналистов прокомментировал предложение вирусолога, члена-
корреспондента РАН Александра Лукашева о введении штрафов в размере 5 тысяч рублей 
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для компенсации средств, которые тратятся на больных, невакцинированных от 
коронавируса. "Нет, мне кажется, такие меры нереальны в нашей стране", - сказал Песков. 

"Они противоречат социальному характеру нашего государства, который записан в 
Конституции, и самый большой приверженец этого социального характера нашего 
государства - это Владимир Путин", - подчеркнул пресс-секретарь президента. 

"Дело просто в сознательности граждан и необходимости понять, что иного способа 
защитить свою жизнь, кроме как прививаться, не существует", - пояснил Песков. По его 
словам, с пандемией нужно бороться всеми доступными способами, в первую очередь 
разъясняя необходимость вакцинации. 

«Российская газета» 
 

Попова предупредила о риске новых пандемий 
Из-за изменения климата в мире увеличивается количество зарегистрированных случаев 

чумы, эта инфекция вошла в число рисков сегодняшнего дня. Об этом заявила глава 
Роспотребнадзора Анна Попова, сообщает «РИА Новости». 

«Мы, конечно же, видим изменение границ очагов, например, чумы, связанное с 
потеплением, с изменением климата и с антропогенным воздействием на окружающую 
природную среду. Мы видим увеличение случаев чумы в мире. Это тоже риски сегодняшнего 
дня», — сказала Попова. 

Она предупредила, что в мире возникают возбудители с пандемическим потенциалом, 
поэтому нужно готовиться к новым вспышкам инфекций. 

«Текущая пандемия заставляет нас извлекать все уроки из прошедшего периода и 
готовиться к серьезным осложнениям возможным, но, к сожалению, вполне реально 
возможным в будущем. Потому что возбудители с пандемическим потенциалом возникают», 
— цитирует Попову «Интерфакс». 

Попова также напомнила, что в этом году зафиксировано два случая перехода вируса 
гриппа птиц в человеческую популяцию. 

 РБК 
 

Роспотребнадзор: Пороги заболеваемости ОРВИ превышены в 62 субъектах РФ 
На территории России на минувшей неделе отмечался умеренный уровень 

заболеваемости ОРВИ, обусловленный преимущественно респираторными вирусами не 
гриппозной этиологии (вирусами парагриппа, аденовирусами, РС-вирусами, риновирусами и 
др.). Об этом сообщается на сайте Роспотребнадзора. 

Превышение недельных порогов заболеваемости гриппом и ОРВИ зафиксировано среди 
взрослого населения, а также среди детей 7-14 лет. По совокупному населению 
эпидемические пороги заболеваемости ОРВИ превышены в 62 субъектах страны. 

Ведомство отмечает, что в России продолжается прививочная кампания против гриппа. 
По состоянию на 8 октября вакцинированы более 25,6 миллиона человек (17,6% населения 
РФ). 

По информации Всемирной организации здравоохранения, в странах северного 
полушария активность гриппа находится на межэпидемическом уровне. 

«Российская газета» 
 

Доходы России от нефти и газа в 2021 году превысят допандемийные показатели.  
В 2021 году доходы России от нефти и газа могут превысить уровень допандемийного 

2019 года на фоне высоких цен на данные виды топлива. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой 
на данные международного рейтингового агентства Fitch. 

В частности, нефтегазовые доходы российского бюджета и внебюджетных фондов могут 
вырасти практически на 70 процентов или на 50 миллиардов долларов по сравнению с 
прошлым годом. Это и примерно на 40 миллиардов долларов «больше, чем могло бы быть, 
если бы макроэкономические параметры соответствовали бы нашим ожиданиям на начало 
года», отметил старший директор группы по природным ресурсам и сырьевым товарам Fitch 
Дмитрий Маринченко. 
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В общей сложности поступления могут составить около 125 миллиардов долларов 
(примерно 9 триллионов рублей). В свою очередь, в 2019 году нефтегазовые доходы 
составляли приблизительно 120 миллиардов долларов. При этом специалист уточнил, что 
вклад газа, несмотря на резкий рост цен, будет меньше — около 20-25 процентов. В основном 
увеличение государственных доходов будет зависеть от поступлений от добычи и экспорта 
нефти и нефтепродуктов. По словам Маринченко, это объясняется тем, что значительная 
часть экспорта газа привязана к цене нефти и тем, что большая часть добываемого в России 
газа потребляется внутри страны. 

Лента.ру 
 

Подсолнечное масло подорожает в России на 3-5%. Производители подсолнечных масел 
уведомили своих клиентов о повышении отпускных цен. 

По данным «Известий», компания «Бунге СНГ», производящая масла «Олейна» и Ideal, 
сообщила своим клиентам о повышении отпускных цен на 3,2% со 2 октября. 

В письме изготовителя отмечено, что 1 октября закончился срок действия соглашения, 
фиксировавшего стоимость продукта. К договоренности заморозить цены на подсолнечное 
масло и сахар российское правительство и предприниматели пришли в конце прошлого года. 

«Произошло незначительное поднятие цен на премиальные бренды для дистрибуторов. 
Для торговых сетей цена осталась неизменной», — уточнили в пресс-службе «Бунге». 

В противном случае поставщик прекратит поставки в торговую сеть, которая не приняла 
повышение цен. В результате покупатели не смогут приобрести товар, отметил 
представитель компании. 

Для россиян изменение стоимости на полке будет поэтапным, подчеркнули в «Бунге». 
Другие производители подсолнечного масла писем о подорожании товара пока не 

присылали, сказали в торговой сети «Верный». Однако устно предупредили о том, что в 
течение нескольких недель также направят уведомления о росте цены на 3–5%. 

runews24.ru 
 
Осенняя волна коронавируса ударила по регионам. Сразу после введения QR-кодов в 
некоторых регионах поток желающих вакцинироваться вырос в три раза 
 В ответ на стремительное наступление ковида власти сразу семи российских регионов 
– от Татарстана до Севастополя – ввели ограничения, отчасти уже знакомые россиянам по 
временам первых волн пандемии. При этом сейчас главный удар пандемии пришелся по 
российским провинциям, а не по столице, как раньше. Вирусологи объясняют это как 
биологическими, так и социальными причинами. 

В понедельник власти сразу семи российских регионов решили ужесточить меры 
борьбы с коронавирусом. С понедельника в Татарстане вводится обязательная вакцинация 
для людей старше 60 лет, медиков, части бюджетников и ряда других категорий. Несколькими 
днями ранее пенсионеров обязали соблюдать самоизоляцию, в регионе ввели QR-коды и 
перевели на удаленку некоторых сотрудников. 
 «Мы видим рост с учетом того, что у нас была ежедневная вакцинация на уровне 2-3 
тыс. человек перед тем, как мы ввели ограничения», - цитирует ТАСС руководителя местного 
Роспотребнадзора Марину Патяшину. По ее словам, за последние три дня от ковида в 
Татарстане привились более 35 тысяч человек. 

Аналогичные меры – изоляция для пожилых и обязательная вакцинация – вводятся в 
Новгородской области. «Все объекты, как крытые стадионы, фитнес-центры, спортклубы, 
библиотеки, музеи, театры, кинотеатры, объекты общественного питания - доступ теперь по 
QR-кодам», – потребовал губернатор Андрей Никитин, добавив, что его решение вступает в 
силу со вторника. Привиться в обязательном порядке должны будут сотрудники сфер 
здравоохранения, образования и услуг, а также некоторые другие группы населения. Уйти на 
самоизоляцию рекомендовано неработающим жителям области старше 65 лет. Правда, с 8 
до 11 часов утра им разрешено гулять возле дома, посещать соседние поликлиники, аптеки и 
магазины. 
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 QR-коды не появятся в Хакасии, – там пока нет технической возможности их 
внедрить. Но местные власти потребовали взамен предъявлять бумажные документы по 
этому поводу. «В учреждениях общепита, культуры, спорта и некоторых других местах, где у 
нас идет скопление граждан, посещение будет только по сертификату о вакцинации, либо 
сертификату о том, что человек в последние полгода переболел», - заявил глава республики 
Валентин Коновалов. Изменения вступят в силу уже с понедельника. 

С понедельника QR-коды начали требовать в кафе и ресторанах Липецкой области. Их 
нужно будет показать вместе с паспортом, пояснили в правительстве региона. 

Аналогичные решения приняты и в Севастополе, но там они начнут действовать 15 
октября. «Обеспечить доступ в рестораны, столовые, фуд-корты, бары, другие места 
общественного питания, салоны красоты, косметические и массажные салоны, 
парикмахерские, солярии, бани, сауны, бассейны, фитнес-центры, театры и кинотеатры со 
вместимостью 50 процентов, библиотеки и музеи совершеннолетних посетителей только при 
наличии сертификата о вакцинации, справки об антителах, либо при отрицательном ПЦР-
тесте сроком действия 7 дней», – распорядился губернатор Михаил Развожаев. Власти 
Крыма, сообщил источник, также рассматривают возможность введения аналогичных 
запретов. 

С 15-го октября потребуются коды для посещения культурных мероприятий и общепита 
в Мордовии. В Ленинградской области власти тоже ввели QR-коды для посещения театров, 
кинотеатров и фитнес-клубов – правда, лишь с 15 ноября. 

Ведущий научный сотрудник Института клинической экспериментальной медицины, 
экс-заведующий лабораторией особо опасных инфекций «Вектора», профессор вирусологии 
Александр Чепурнов считает, что подъем заболеваемости в регионах вызван, в первую 
очередь, распространением штамма «дельта», доминирующим сейчас в стране. 

«У нас был полугодовой спокойный период. На мой взгляд, он объяснялся тем, что 
значительная часть населения уже переболела исходным штаммом – «уханьским», с которого 
все и началось, – говорит вирусолог газете ВЗГЛЯД. – Однако в июне в страну пришел 
индийский вариант («дельта»), который в силу мутаций стал более сильным. Дельта-штамм 
просто дошел до глубинки и теперь развивается стремительно. Им начали заражаться люди, 
которых раньше вирус не трогал. В первую очередь, это молодежь и дети». 

Кроме того, дополнительную роль играет сезон – приход осени, добавил он. «Совпали 
два этих фактора. И тяжесть болезни, и летальность увеличились. То есть раньше 
осложнение наступало на 6-8 сутки после заражения, а сейчас это происходит на 4-5. Это 
существенная разница», – отмечает специалист. Есть и третья причина, добавляет Чепурнов. 
«К сожалению, мы пропустили удобный для вакцинации период – и сейчас понесем большие 
потери, – сетует он. – Кампания по вакцинации была начата весной, однако из-за позиции 
части населения количество тех, кто привился, оказалось недостаточным». 

Если заболеваемость так быстро растет в самом начале холодного сезона, то нельзя 
исключить, что властям придется вернуться к запретам в большинстве регионов, опасается 
эксперт. «Не исключено, что и в столице повторно введут QR-коды в общественных местах. 
Конечно, экономические потери при этом будут колоссальные», – заключил Чепурнов. 

Суточный прирост заболевших инфекцией в РФ составил 29 409 случаев, следует из 
данных оперативного штаба, обнародованных в понедельник. Второй раз с субботы число 
вновь выявленных новых случаев COVID-19 в стране превысило 29 тысяч. Подъем 
заболеваемости начался со второй декады сентября, но интенсивный прирост – с октября, 
пишет «Интерфакс». 

Тенденция роста также отмечена в Москве, в столице за сутки выявили 5 002 новых 
случаев заражения, в воскресенье сообщалось о 4 610 заболевших. «Сейчас наблюдается 
подъем заболеваемости. Число госпитализаций за последние две недели выросло вдвое, а 
заболеваемость – в полтора раза», – сообщили в оперштабе РИА «Новости». 
 В Таганроге (Ростовская область) ковидный госпиталь в больнице скорой помощи 
заполнен до отказа, сообщил главврач больницы Дмитрий Сафонов. По его словам, за все 
время пандемии госпиталю не приходилось сталкиваться с таким количеством больных. 
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Индийский штамм коронавируса давно распространился по России, поэтому его 
нельзя считать главной причиной новой вспышки заболевания, считает завкафедрой 
микробиологии, вирусологии и иммунологии Сеченовского университета, академик РАН 
Виталий Зверев. «Некоторое время назад в Москве дельта-штамм составил 90 процентов 
заражения коронавирусом. А Москва – не только большой город, но и крупный пересадочный 
пункт. Поэтому дельта-штамм уже циркулирует среди нас. В Сибири, например, он успел 
распространиться несколько месяцев назад», – напомнил эксперт. 

«Одной из причин новой вспышки стало то, что люди расслабились и забыли, что по-
прежнему живут во время пандемии. В общественном транспорте перестали носить маски, 
никто не соблюдает дистанцию. Открылось очень много массовых мероприятий. Все стали 
собираться в коллективы. Народ вернулся из отпусков на работу, студенты и школьники – на 
учебу. Все это увеличило число зараженных. Надо убеждать людей вакцинироваться и 
соблюдать предписанные правила», – сказал эксперт газете ВЗГЛЯД. 

Кроме того, осенняя температура более благоприятна для вируса, чем летняя, 
напомнил вирусолог. «Осенью организм зачастую находится в ослабленном состоянии, люди 
по инерции не сразу начинают тепло одеваться, поэтому осень – традиционное для вирусно-
респираторных заболеваний время». - предупреждает Зверев. 

Как напомнил в понедельник пресс-секретарь президента Дмитрий Песков, и 
правительство, и Владимир Путин занимаются темой коронавируса ежедневно. «Да, 
действительно, уровень вакцинации непозволительно маленький, отсюда большая 
смертность, пандемия не уходит, а возвращается новыми волнами, новыми более 
агрессивными штаммами, которые более вирулентны, это представляет большую опасность. 
Единственное, что сохраняет жизни – это прививка», – сказал представитель Кремля. 

Взгляд 
 
7. РАЗНОЕ 

 
Новый поток мигрантов в Россию: почему народ против, а все остальные - за 

Истек срок действия указа президента на временный запрет по принудительному 
выдворению за пределы России мигрантов, нарушивших миграционное законодательство. 
Теперь на подобные нарушения разрешено закрывать глаза. Чем это может обернуться в 
конечном итоге, разбирались «НИ». 

В России сегодня 7 миллионов мигрантов. В ФМС говорят, что это немного. Тем 
временем, именно столько составляет население Московской области – большого 
российского региона. В некоторых населенных пунктах фактическое количество мигрантов 
уже равно числу местных жителей. Вот, к примеру, крик о помощи из соцсети: 

«По данным официального отчета Межмуниципального отделения МВД России 
«Коммунарский» за 2020 год, в городском поселении Сосенское проживает 66 тысяч 
мигрантов и лиц без гражданства, тогда как официально зарегистрированное постоянное 
население — 142 тысячи человек. Люди просят помощи у полиции и администрации». 

Уточним: местные жители протестуют в том числе против того, что они, местные, 
фактически не могут найти достойную работу из-за засилия мигрантов. 

Таких сообщений тысячи. Но и без них ситуация очевидна - достаточно спуститься в 
московское метро. Последнее время, садясь в вагон, я, честно говоря, ловлю себя на том, что 
ищу в толпе славянские лица. 

Но в Москве ждут мигрантов. Ограничения на въезд постепенно снимают. Сегодня 
российским компаниям, по их заверениям, не хватает примерно миллиона рабочих рук, чтобы 
без проблем проводить застройку всего, что еще не застроено. Чтобы восполнить дефицит, 
московский миграционный центр недавно открыл представительство в Узбекистане, где 
подбирает персонал. Об этом сообщил телеканал «Мир 24». По статистике, российское 
гражданство с начала нынешнего года получили уже больше 500 тысяч человек. До конца 
года этот показатель увеличится. В перспективе, учитывая позицию российских политиков, 
поток мигрантов может возрасти в десятки раз. 
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«Если верить заявлениям министра обороны Сергея Шойгу, есть планы открыть 
прямое сообщение 5-и городов Сибири с Таджикистаном. Слушайте, давайте в таком случае 
называть вещи своими именами и откроем границы что ли, не будем никому сопротивляться. 
Это интервенция, которую осуществляют власти в интересах олигархов, экономящих на 
дешевой рабочей силе миллиарды. Вот она, 5-я колонна. А мы всё ловим мальчиков, которые 
митинги устраивают, в соцсетях посты пишут и кино снимают», - заявил «НИ» генерал- 
лейтенант МВД Александр Михайлов. 

Одно из последствий «миграционной интервенции» – рост преступности в России. Хотя 
по словам начальника Главного управления по вопросам миграции МВД России генерал-
лейтенанта полиции Валентины Казаковой, число нелегальных мигрантов «незначительное». 
Однако количество преступлений, совершенных иностранными гражданами, выросло по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года почти на 6 процентов. 

«Преступность среди мигрантов на самом деле очень высокая. Уличные грабежи, 
нападения, ограбления при участии мигрантов – всем этим на самом деле озабочены в МВД. 
Все массовые драки в Москве с поножовщиной – это мигранты. К нам приезжают тысячи, 
миллионы людей, которым не выплачивают вовремя их мизерную зарплату, обманывают, они 
живут в антисанитарных условиях, не могут реализовать себя и часто даже досыта поесть. 
Как результат – злоба по отношению к коренному населению. Они группируются в 
криминальные сообщества, и об этом знают в МВД. Создаются специальные посреднические 
организации, которые крышуют правоохранительные органы. Патенты и разрешения на 
работу мигранты часто получают за деньги через фирмы – «прокладки». Там крутятся очень 
серьезные деньги, руководство МВД имеет от этого свою прибыль», - сообщил «НИ» генерал-
майор МВД в отставке, председатель Национального комитета общественного контроля 
Мансур Юсупов. 

Из сводок МВД: За январь-август мигранты совершили в России 24,7 тысячи 
правонарушений. Больше всего преступлений приходится на приезжих из стран СНГ – 19,2 
тысячи. В общей статистике преступлений мигранты из СНГ занимают 77,8%, передает ТАСС. 
Причем, среди преступлений, которые совершают мигранты, встречаются и вовсе 
парадоксальные и трудно объяснимые по своей жестокости. 

Так, недавно в Подмосковье предъявили обвинение двум уроженцам ближнего 
зарубежья в изнасиловании и убийстве пенсионерки под Сергиевым Посадом. Тело 67-летней 
женщины обнаружили неподалеку от деревни Бужаниново, по "горячим следам" 
следователям удалось задержать двух подозреваемых. Ими оказались двое граждан одного 
из соседних государств 1988 и 1984 годов рождения. 

В Московской области Главное следственное управление СК России по Московской 
области расследует резонансное преступление о мигрантах-педофилах. Эта жуткая история 
произошла в подмосковном Одинцове. В полицию обратилась мама пострадавшего ребенка, 
Светлана С. Женщина сообщила полицейским, что ее дочь, 12-летнюю Кристину С., 
несколько раз изнасиловали неизвестные на чердаке и в подвале соседнего жилого дома. 
Женщине стало известно, что взрослые мужчины надругались над школьницей и запугали ее. 
Девочка очень боялась признаться родителям, что попала в руки насильникам и долго это 
скрывала. В ходе расследования полицейские установили, что в том же районе был 
изнасилован 10-летний школьник Роман В. Его родители также обратились в полицию с 
заявлением. Опросив пострадавших детей и исследовав места преступления, полицейские 
вышли на след банды педофилов. Ими оказались трое безработных мигрантов из 
Узбекистана. Оперативники устанавливают других возможных детей, пострадавших от 
мигрантов-педофилов. 

У экспансии мигрантов есть и другие последствия. Они наглядно проявились в 
Германии во время миграционного потока. Все помнят Рождественский теракт, 
произошедший 19 декабря 2016 года в Берлине: он унес жизни 12-и человек и навсегда 
изменил судьбы пострадавших и их близких. Многие из них даже спустя годы так и не смогли 
оправиться от произошедшего. 

«Плата за наше гостеприимство оказалась кровавой. Ни для кого не секрет, что вместе 
с тысячами бегущими от ужасов войны и голода людей в Германию прибывают сотни человек 
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с криминальным прошлым, которые не только не имеют уважения к нашей культуре и 
нашему образу жизни, но и откровенно ненавидят нас. Эта ненависть очень опасна для 
немецкого общества и может привести к еще большим разрушениям в будущем», - считает 
житель городка Нойсс Саша Клостерс. 

«Если перекос в сторону мигрантов не будет ликвидирован, мы рискуем потерять 
национальную идентичность. Чтобы этого не произошло, необходимо срочно определить 
пропорцию мигрантов по отношению к местному населению и вызывать их ровно в таком 
количестве, которое необходимо на данном конкретном объекте. И еще: почему вслед за 
одним мигрантом приезжает вся его семья? Почему вслед за российскими вахтовиками в на 
Север не едут его близкие, а тут их присутствие так остро необходимо? Да что там семья, 
недавно приезжаю с инспекцией в одно районное столичное УВД, а там все друг с другом по-
азербайджански разговаривают: половина аула за начальником приехала», - рассказал «НИ» 
генерал-лейтенант МВД Александр Михайлов. 

Проблема миграции – это проблема 17-18 млн человек, которые ежегодно приезжают в 
Россию с совершенно разными целями. Большинство из них - выходцы из бедных стран 
Средней Азии и в религиозно-культурном отношении плохо интегрируются в наше общество. 
Миграция законная и тем более незаконная порождает напряжённость в обществе. Помимо 
этого, миграция – это рост преступности в России, наркоторговля и коррупционные схемы, 
которые позволяют уходить от уплаты налогов. 

Несколько лет назад вышел президентский перечень поручений по вопросам 
реализации Концепции государственной миграционной политики на 2019–2025 годы. Там 
предлагается «скорректировать миграционный режим». Прежде, чем корректировать, хорошо 
бы ответить на один простой вопрос: для кого все-таки Россия - для коренного населения или 
для мигрантов? 

«Новые Известия» 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.10.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 71,64  ▼ 0, 35 

EUR 82,93  ▼ 0, 20 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


